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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 
“Magali Lara y Cecilia Vázquez liberan a la pintura de su encierro” 
Partiendo de la premisa de que la pintura ya no es un arte que deba permanecer en un espacio cerrado, sino que busca 
dialogar con su entorno, las artistas visuales Magali Lara y Cecilia Vázquez exponen su propuesta en Ruta crítica (y alguna 
que otra desviación), organizada por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Secretaría de 
Extensión. La muestra permanecerá abierta al público hasta el próximo miércoles 16 de diciembre, en la Galería de la Torre 
Universitaria del Campus Chamilpa. Ruta crítica es un proyecto de Magali Lara y Cecilia Vázquez, ambas maestras de la 
Facultad de Artes, en el que deciden llevar el taller a la sala de exhibición. Partiendo de un rectángulo pintado del mismo 
color, cada artista abre su propia investigación visual in situ, al mismo tiempo que incorpora un diálogo con el trabajo de la 
otra. La idea central es que, dentro del taller, quedan muchas veces ideas y experiencias que jamás llegan a exponerse, aun 
cuando resulten de lo más interesante. 
La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/81682-magali-lara-y-cecilia-vazquez-liberan-a-la-pintura-de-su-
encierro 
 

Nacional: 
 
“Aprueba el Consejo Universitario el ejercicio presupuestal de 2010” 
En sesión ordinaria, el Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) aprobó el 
ejercicio del presupuesto del año 2010 para la institución, que asciende a unos 27 mil 66 millones de pesos. De ese monto 
24 mil 60 millones corresponden a recursos federales y 3 mil 6 a fondos generados por la propia casa de estudios. La 
docencia será el área más beneficiada con alrededor de 60 por ciento del total, pues para esa actividad se destinarán 16 mil 
168 millones de pesos. Juan José Pérez Castañeda, secretario administrativo de la institución, informó que a investigación 
se asignarán 7 mil 257 millones (27 por ciento del total de recursos para el siguiente año). A extensión universitaria, 2 mil 
280 millones (8 por ciento); y a la gestión institucional, mil 361 millones (5 por ciento). 
La jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Otorga la UNAM el grado de profesor emérito a 4 académicos” 
Por unanimidad, el Consejo Universitario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) otorgó el grado de 
profesor emérito a cuatro de sus destacados académicos: Adolfo Gilly y Edmundo Hernández Vela, de la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales (FCPS); Eugenia Meyer Walerstein Derechín, de Filosofía y Letras; y Luis Ocampo, de 
Medicina, Veterinaria y Zootecnia. El director de Instituto de Ciencias Nucleares, Alejandro Frank, presentó los méritos 
académicos de Gilly y lo definió como excepcional universitario, profesor e investigador. Su obra da lustre a la UNAM y a 
México. Por eso, al nombrarlo profesor emérito honramos también a nuestra universidad. El autor de La revolución 
interrumpida ha enfocado sus estudios a interpretar procesos históricos, sociales, políticos y económicos del presente de 
México y América Latina. Es autor de 19 libros, en ocho más ha participado como coordinador y ha publicado 28 capítulos 
en diversas obras. Además, es miembro nivel III del Sistema Nacional de Investigadores. 
La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Desarrolla IPN bebida con jamaica para diabéticos” 
A fin de contribuir a mejorar la calidad de vida de las personas con diabetes, estudiantes del Instituto Politécnico 
Nacional(IPN) elaboraron una bebida con flor de jamaica, con aminoácidos denominados glicina, con propiedades para 
controlar los niveles de glucosa en la sangre, prevenir infecciones de las vías respiratorias y retardar el envejecimiento 
celular, por su alto contenido de antioxidantes y vitaminas A y C. El producto será comercializado a través de una 
microempresa encabezada por estudiantes de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, con el propósito de ponerla al 
alcance de las personas afectadas por la diabetes. En un comunicado de prensa, el IPN informó que la glicina es una 
aminoácido no esencial que forma parte de las proteínas en los seres vivos, principalmente del colágeno. 
La Jornada, p.2a, (Laura Poy).  
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SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Entrega DIF sólo 32 camionetas especiales para 800 mil discapacitados del país” 
A pesar de que en México 800 mil personas tienen alguna discapacidad motriz, según cifras oficiales, el Sistema Nacional 
para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) dotó solamente con un vehículo especial de transporte a cada estado del país. 
Al repartir las 32 camionetas que disponen de rampas para sillas de ruedas y cuyo costo en total fue 30 millones de pesos, 
el presidente Felipe Calderón reconoció que es muchísima la necesidad de transporte especial en el país y se debe 
continuar con el esfuerzo. En tanto, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, aceptó que es insuficiente el 
hecho para garantizar la inclusión de personas con discapacidad en el sistema educativo nacional, pues actualmente sólo se 
atiende a 196 mil alumnos en formación básica, además de quienes cursan el bachillerato y la licenciatura. 
La Jornada, p.39, (Claudia Herrera y Laura Poy). 
 
“En 6 meses se cometieron 459 feminicidios” 
Entre enero y junio del presente año fueron asesinadas 459 mujeres y niñas en 16 estados del país. El 53 por ciento tenían 
entre 11 y 40 años y sólo 2 por ciento de los victimarios han recibido sentencia, lo cual refleja la enorme impunidad que 
existe en estos delitos, según el primer reporte semestral 2009 del Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio 
(OCNF), basado en estadísticas oficiales de las procuradurías estatales de justicia. El reporte semestral, el cual se realiza 
desde 2007, denuncia también un "grave retroceso" en el acceso a la información pública, pues algunos estados, como 
Oaxaca y Morelos –que anteriormente habían proporcionado datos– ahora han asumido una actitud de "rotunda negativa". 
Otras entidades como Baja California, Coahuila, Chihuahua y el Distrito Federal reportan "datos incompletos" a las 
solicitudes de información por medio del sistema de transparencia. Ya se le envío una "carta de extrañamiento", aunque aún 
no hay respuesta. 
La Jornada, p.10, (José Antonio Román). 
 

Internacional: 
 
“Desmiente estudio vínculo entre pornografía y violencia sexual” 
Prácticamente todos los hombres miran videos pornográficos, pero eso no afecta sus relaciones con las mujeres o su 
comportamiento sexual, afirma un investigador canadiense, Simón Louis Lajeunesse, luego de dos años de investigar el 
tema. Profesor asociado de la Universidad de Montreal, Lajeunesse desmintió la idea extendida de que los amantes de la 
pornografía buscan reproducir en su vida real los comportamientos vistos en la pantalla; o sea, que habría un vínculo entre 
la pornografía y la violencia sexual contra las mujeres. Sería tan lógico como decir que la publicidad del vodka Smirnoff lleva 
al alcoholismo, indicó el sociólogo. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Crecen 300% fraudes internos en empresas” 
Los fraudes internos a las empresas crecieron más de 300 por ciento, muchos de ellos justificados por la mala situación 
económica que se vive, presentándose seis mil denuncias por montos de entre 5 mil y un millón de pesos, que no han 
prosperado por la falta de apoyo de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), con el consecuente cierre de micro 
y pequeñas empresas afectadas, informó el presidente de la Coparmex-DF, Juan de Dios Barba Nava. En el contexto de la 
22 asamblea general ordinaria del organismo patronal Barba Nava denunció que a ello se suma la extorsión, aplicación de 
multas excesivas o clausuras ante la falta de un documento administrativo o violaciones menores a la Ley de Protección 
Civil, que son subsanables y no ponen en riesgo a los trabajadores y clientela. En Gustavo A. Madero, en dos meses, 
suman 350 clausuras, por lo que algunos propietarios han pensado en bajar la cortina. 
La Jornada, p.36, (Laura Gómez Flores). 
 
“Pobres, 20 por ciento de los sonorenses” 
La quinta parte de la población de Sonora, unas 570 mil personas, no pueden cubrir sus gastos de alimentación, salud y 
educación, aseguró el gobernador Guillermo Padrés. En conferencia de prensa junto con el delegado estatal del programa 
Oportunidades, Luis Felipe Romero, el mandatario sostuvo que no se dio la atención debida a este problema durante el 
gobierno de Eduardo Bours (2003-2009). 
La Jornada, p.30, (Ulises Gutiérrez). 
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“Beneficiados por el Fipp, 39 mil ejidatarios” 
El procurador agrario, Rosendo González Patiño, comentó que este año se invirtieron mil 700 millones de pesos en el 
campo mediante el programa Fomento a la Inversión Pública y Privada en la Propiedad Rural (Fipp), en beneficio de 39 mil 
ejidatarios; el mayor monto se canalizó a proyectos agropecuarios y, subsecuentemente, a los del rubro industrial, minero, 
turístico, de desarrollo, servicios y equipamiento, ecológico e infraestructura. Descartó que la crisis inhiba las inversiones en 
el campo, pues éste representa una gran oportunidad para obtener importantes beneficios. De acuerdo con un diagnóstico 
realizado por la institución, hay 7 mil 128 ejidos, que ocupan una superficie de 28.8 millones de hectáreas; a la fecha los 
campesinos de mil 55 ejidos aceptaron ingresar al programa. 
La Jornada, p.15, (Matilde Pérez). 
 

Internacional: 
 
“Reportan malas ventas en noviembre en EU” 
Varias minoristas de Estados Unidos reportaron ventas de noviembre peores a lo esperado, dando un débil comienzo a la 
temporada de las fiestas de fin de año, debido a que los consumidores se preocupan por la economía y un desempleo de 
dos dígitos. Ocho de los 11 minoristas que reportaron a primeras horas del jueves no alcanzaron sus estimados, incluidos 
Costco Wholesale Corp, Children’s Place, Walgreen Co y Hot Topic Inc, según datos de Thomson Reuters. Los resultados 
de ventas incluyen al día después de Acción de Gracias, conocido como viernes negro, cuando las tiendas ofrecen precios 
ultra rebajados para lanzar la temporada. Los primeros datos de las compras del fin de semana largo, del 26 de noviembre 
al domingo, mostraron sólo un leve incremento en las ventas minoristas frente al periodo comparable de 2008, cuando los 
consumidores fueron golpeados por una recesión cada vez más profunda y la crisis crediticia. Hasta el viernes negro, los 
analistas habían pronosticado un aumento de 2.5 por ciento en las ventas de noviembre en tiendas abiertas por al menos un 
año, según Thomson Reuters. Pero las estimaciones han continuado achicándose desde el fin de semana y hasta el 
miércoles. 
La Jornada, p.28, (Reuters). 
 
“Washington Times será distribuido de forma gratuita” 
Inmerso también en la crisis de los medios escritos de comunicación afectados por la baja en ingresos por publicidad, y ante 
la preferencia del lector por Internet, el periódico Washington Times decidió que su distribución será gratuita, después de 
haber optado por la alternativa conservadora de recortar 40 por ciento su plantilla laboral. En una nota de primera plana, que 
citó el editor y presidente Jonathan Slevin, el diario anunció la restructuración que se enfocará más estrechamente en sus 
áreas principales de cobertura, mientras opera con una fuerza de trabajo profundamente reducida. 
La Jornada, p.26, (Afp y Notimex). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Reprochan se beneficie a pocos universitarios” 
Estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de la Comunidad de 
Estudiantes Universitarios (CEU) solicitaron que las becas y apoyos que se darán para el transporte público sean para todos 
los alumnos de Morelos. El vocero de los estudiantes, Fermín Esquivel Díaz, lamentó que las más de cinco mil becas de 
apoyo que recibirán estudiantes hayan sido sólo para beneficio de unos cuantos. Criticó además que haya sido la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) el organismo que seleccionó a los beneficiados, pues, dijo, 
sólo “fue para beneficiar sus intereses”. “Lo que estamos pidiendo es que, de manera directa, sea la Rectoría quien se haga 
cargo del otorgamiento de las becas y no la FEUM, que es un grupo político. Se quiera o no se quiera, obedece a intereses”.  
Diario de Morelos, (Brenda Ramírez) 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=54044&Itemid=45 
 

“Universitarios condicionan conciliación con el gobierno” 
Estudiantes universitarios están dispuestos a conciliar con el gobierno del estado, siempre y cuando las autoridades 
repongan el procedimiento y justifiquen el aumento a la tarifa. Juan Juárez Rivas, asesor de un grupo de universitarios, 
indicó que el Tribunal Contencioso Administrativo –que a través de un amparo concedido a los estudiantes admitió su 
demanda contra el incremento al pasaje- emplazó a las partes para una audiencia conciliatoria este viernes.  Indicó que los 
universitarios y él acudirán con la disposición de llegar a un acuerdo con la Secretaría de Gobierno y la Dirección de 
Transportes, pero bajo ciertas condicionantes. Dijo que se planteará una posible conciliación sólo si las autoridades 
estatales reponen el procedimiento para autorizar el incremento del transporte público, pues aseguró que no se cumplió con 
los procesos legales que marca la ley en la materia para aprobar el alza ni hubo un proceso transparente de cara a la 
sociedad. Juárez Rivas dijo que el trato estará condicionado a que las autoridades estatales convoquen a sesión del 
Consejo Consultivo del Transporte, presenten los estudios de factibilidad y viabilidad, justifique un incremento proporcional y 
se informe con toda transparencia a los ciudadanos. En caso contrario, dijo que seguirá el curso del juicio. En el mes de 
septiembre estudiantes universitarios promovieron tres juicio en contra del alza del pasaje, los cuales fueron desechados por 
el Tribunal Contencioso Administrativo. Sin embargo, promovieron amparos contra la determinación de TCA y recientemente 
un tribunal colegiado ordenó al tribunal admitir una de las demandas contra el aumento del transporte. 
La Unión de Morelos, p.17, (Maciel Calvo). 
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“Secretarios de despacho no tienen derecho a amparo si pierden su cargo” 
La Consejería Jurídica del Ejecutivo del estado desecho toda posibilidad de que funcionarios se amparen para mantenerse 
como secretarios de despacho, pues es una determinación del Legislativo la compactación o desaparición de secretarías. Lo 
anterior se explica por la serie de rumores de trabajadores burócratas que denunciaron de manera anónima que los titulares 
de algunas secretarías, como la de Desarrollo Económico, podrían buscar la protección de la justicia federal y hasta una 
posible controversia en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, pues “no hay motivos para suspenderlos, cesarlos o 
transferirlos a una subsecretaría”. Al respecto, Manuel Díaz Carbajal, consejero jurídico, manifestó que el gobernador Marco 
Adame Castillo, quien dentro de la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos, hace la propuesta al Legislativo, con la 
finalidad de que algunas secretarías de despacho se compacten y se obtengan importantes recursos monetarios de ahorro 
para aplicarlos a programas de apoyo a familias morelenses de escasos recursos económicos. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81659-secretarios-de-despacho-no-tienen-derecho-a-amparo-si-
pierden-su-cargo 
 
“Ordenan cese de actividades en tratadora de basura de Jiutepec” 
El ayuntamiento de Jiutepec, que encabeza Miguel Ángel Rabadán Calderón, ordenó que cesen las actividades de la 
empresa Innovadora en Manejo Especial de Residuos SA de CV de su planta ubicada en la Calle prolongación 20 de 
noviembre en la colonia Vista Hermosa. De igual modo, acordó que la Dirección de Tránsito no permitirá que ningún camión 
recolector de otro municipio o que no se identifique dentro de la plantilla del ayuntamiento circule y, por ende, deposite 
basura dentro de Jiutepec. Y de igual manera, la Dirección de Ecología realizará visitas de supervisión para evitar que la 
empresa realice trabajos. Por su parte, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), a través de José Alfredo 
Rodríguez Gómez, subdirector de Vigilancia y Cultura Ambiental, dio a conocer que derivado de una visita de inspección a la 
empresa, en la cual se encontraron diversas irregularidades, la dependencia gubernamental otorgó cinco días hábiles para 
que éstas sean solventadas. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/81668-ordenan-cese-de-actividades-en-tratadora-de-basura-
de-jiutepec 
 
“Habrá Fusión de 350 grupos” 
El subdirector de Educación Primaria del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Javier Bahena 
Cárdenas, refirió que serán 350 grupos los que se fusionen en la entidad. Refirió que el número de grupos que se tienen que 
compactar se determinó a partir del estudio que lleva a cabo el IEBEM, y en el que participan supervisores y jefes de sector. 
“Hablamos de 350 grupos en donde los maestros que están ahí no se justifican, en virtud al número de alumnos que tienen 
en cada uno de ellos”, explicó el funcionario. Recordó que, de acuerdo con la norma, cada profesor debe tener en los 
salones, como mínimo, 30 alumnos y un máximo de 45, regla que, expresó, en Morelos no se cumple. 
Diario de Morelos, (Brenda Ramírez y Gina Batista). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=54239&Itemid=80 
 
“Pactan acuerdo para regular claves en el sector magisterial” 
La Secretaría de Educación, la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y el Instituto de 
la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) firmaron un convenio para regularizar aproximadamente a 350 
profesores que se desempeñan como directivos con claves de docentes. Al respecto, el titular del IEBEM, Felipe Sedano 
Reynoso, señaló que el acuerdo se firmó para mejorar las condiciones laborales de los trabajadores.  “Uno de los aspectos 
fundamentales es la regularización de algunos trabajadores que realizan funciones diferentes a las que su nombramiento 
establece”. Agregó que, en su mayoría, por la falta de un directivo y para evitar el entorpecimiento del proceso de 
enseñanza-apredizaje, los docentes cumplen una función diferente a la que indica su nombramiento. Señaló que el convenio 
que se firmó ayer permitirá revisar, analizar y tomar acuerdos para que los profesores con funciones directivas sean 
acreditados. Al respecto, el dirigente de la sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera, refirió que en algunas 
ocasiones, por necesidades del servicio o falta de recursos presupuestales, los docentes desempeñan esas funciones.  
Diario de Morelos, (Brenda Ramírez). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=54244&Itemid=45 
 
“Entrega Adame obras en Jojutla” 
El gobernador Marco Adame Castillo inauguró ayer la pavimentación del tramo carretero Jojutla-Tlaquiltenango y la 
remodelación de la plaza Solidaridad y entregó una central de maquinaria pesada a cañeros morelenses. En gira de trabajo 
por el municipio de Jojutla, Marco Adame Castillo aseguró que sólo con la unidad entre sociedad y gobierno, Morelos saldrá 
adelante. Bajo el cobijo y el respaldo de la población, acompañado del presidente municipal de Jojutla, Enrique Retiguín 
Morales, el jefe del Ejecutivo estatal entregó la pavimentación del tramo carretero Jojutla-Tlaquiltenango, con una inversión 
de 6 millones 306 mil pesos. 
Diario de Morelos, (Redacción);  
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=54238&Itemid=80 
El Sol de Cuernavaca, p.1, (Angelina Albarrán). 
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“Inauguran un centro de apoyo a mujeres solteras embarazadas” 
La asociación civil Vida y Familia (Vifac) inauguró un nuevo albergue en Cuernavaca en la colonia Lomas de Cortés, en 
donde proporcionará apoyo integral a las mujeres embarazadas desamparadas. Diana Ramos, presidenta de la asociación 
en Morelos, explicó que Vifac tiene como misión proteger la vida mediante el apoyo a la mujer embarazada que por su 
situación no tiene el apoyo de su pareja, familia o sociedad. La representante de la institución informó que Vifac recibe a 
mujeres embarazadas durante los nueve meses y hasta 15 días después de que dan a luz, con una capacitación previa, que 
recibe del voluntariado, en alguna actividad con la que después se pueda sostener económicamente. 
Diario de Morelos, (Yesenia Daniel). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=54246&Itemid=45 
 
“Aprueba el Legislativo su agenda para tres años” 
El pleno de Legislativo aprobó su agenda legislativa y advirtió que no se trata de una lista de buenos deseos, al contrario, 
será el eje rector de la labor legislativa anteponiendo el interés de los ciudadanos a cualquier otro interés. A nombre del 
grupo parlamentario del Revolucionario Institucional, el diputado Esteban Gaona Jiménez, resaltó el compromiso con las 
demandas sociales para traducirlos en normas jurídicas que consoliden los programas y proyectos que incidan en la vida de 
los morelenses. Por su parte, el líder de la bancada de  Acción Nacional, Luis Miguel Ramírez Romero, dijo que los 
diputados del  PAN sostendrán su compromiso por trabajar en una agenda humanitaria siguiendo seis ejes: seguridad 
pública, desarrollo económico, participación ciudadana, planeación para el desarrollo, salud y seguridad a grupos 
vulnerables y la reforma electoral. El grupo parlamentario del PRD aseguró que trabajarán en leyes justas que generen 
bienestar y estabilidad para los ciudadanos, y los legisladores tienen el reto de hacer coincidir las ideologías para lograr que 
la ley se respete en materia de la reforma al sector educativo, atención a personas con capacidades diferentes, así como la 
regulación de la consulta popular y el plebiscito.  
Diario de Morelos, (Redacción). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=54258&Itemid=97 
 
“El aguinaldo de alcaldes y diputados cuesta mas de 45 millones de pesos” 
El pleno del Congreso del Estado rechazó la propuesta de la diputada perredista Hortensia Figueroa Peralta, para que este 
año no cobren aguinaldo el gobernador, los secretarios de despacho, diputados, alcaldes, regidores y magistrados, pues 
según la legisladora no hay una relación subordinación laboral.  Diputados del PRD, PRI, PAN, Verde Ecologista, Nueva 
Alianza y Convergencia no apoyaron a la legisladora, bajo el argumento que se trata de un derecho que se encuentra 
previsto en la ley y que incluso marca que cobrarán como 90 días de salarios. La legisladora insistió que por ejemplo el 
pueblo morelense tiene que pagar 5 millones 508 mil pesos al año nada más para el pago de aguinaldo de los 30 
legisladores, pues cada uno tiene que cobrar 183 mil 683 pesos. 
La Unión de Morelos, p.7, (Sergio Gómez).  
 

Nacional: 
 
“SME: Narro será mediador si el gobierno acepta mesa de diálogo” 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, y el líder del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), Martín Esparza Flores, se reunieron anoche por más de una hora en la torre de rectoría de esa casa de 
estudios, en un encuentro en el que el primero manifestó al dirigente su disposición de fungir como interlocutor, en caso de 
que se instaure una mesa de diálogo con el gobierno federal. Al término de la reunión –que fue privada–, Esparza dijo que la 
Secretaría de Gobernación no ha dado fecha para negociar la solución del conflicto. "No se ha comunicado con el SME para 
establecer la mesa." –¿Qué le dijo el rector? –se le preguntó. –Sólo ratificó que tiene disposición para contribuir a buscar 
esa interlocución con el gobierno. No llegamos a discutir a profundidad el tema (sobre la liquidación de Luz y Fuerza del 
Centro). 
La Jornada, p.3, (Patricia Muñoz Ríos y Emir Olivares Alonso). 
 
“Protestan electricistas ante oficinas de la Secretaría del Trabajo” 
Cientos de trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) se concentraron ante las oficinas del secretario del 
Trabajo, Javier Lozano, en avenida Reforma, donde realizaron un mitin imprevisto en protesta porque el funcionario, 
señalaron, estaba reunido con el líder de la oposición de este gremio, Alejandro Muñoz. Durante casi tres horas, los 
electricistas manifestaron en pancartas y consignas una serie de denuestos, en los que reprocharon al secretario haberlos 
dejado sin trabajo y sin sustento. 
La Jornada, p.5, (Patricia Muñoz y Fabiola Martínez). 
 
“Avanzan negociaciones entre el IFE y Gobernación sobre el documento” 
La Secretaría de Gobernación y el Instituto Federal Electoral (IFE) han alcanzado "grandes avances" en las conversaciones 
que buscan un acuerdo que podría dar paso a la cédula de identidad y facilitar la participación electoral. El consejero Benito 
Nacif dijo que los términos en que se está negociando satisfacen los cuestionamientos del instituto respecto a no duplicar 
los documentos de identidad en detrimento de la cobertura y actualización del padrón electoral. Nacif, quien ha encabezado 
las negociaciones por parte del IFE con la Secretaría de Gobernación, aseveró que se han logrado mejoras a partir de los 
estudios técnicos y jurídicos que se han realizado entre las partes. Consideró que el esquema que se empieza a delinear 
dará respuesta satisfactoria a las inquietudes que se han expresado en el IFE. 
La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia). 
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“Estudio de impacto sobre la privacidad” 
El estudio de impacto sobre la privacidad de la cédula de identidad ciudadana será entregado a la Secretaría de 
Gobernación en las próximas semanas, adelantó ayer en entrevista el ex presidente de la Red Iberoamericana de 
Protección de Datos Personales, José Luis Piñar Mañas, quien aseguró: "Si no se cumplen los estándares internacionales, 
lo haremos constar en el informe". Jacqueline Peschard, comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la 
Información (IFAI), precisó que ese organismo hará las recomendaciones pertinentes a Gobernación, una vez que la 
empresa consultora concluya el estudio. Anticipó que el IFAI acompañará en todo el proceso de emisión de la cédula al 
Registro Nacional de Población (Renapo). 
La Jornada, p.7, (Elizabeth Velasco). 
 
“Del más alto nivel, la confianza en las autoridades de México, dice INTERPOL” 
A un año de que se hicieron públicos los presuntos vínculos de ex directivos de la Policía Internacional (Interpol), sección 
México, con miembros del crimen organizado, el secretario general de Interpol, Ronald K. Noble, quien está de vista en el 
país, refrendó su respaldó al gobierno del presidente Felipe Calderón y aseguró que "la confianza que nosotros tenemos en 
las autoridades mexicanas es del más alto nivel". La declaración de Noble se hizo ayer durante una conferencia de prensa 
efectuada en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, y ante la presencia del titular de la 
dependencia, Genaro García Luna, quien a finales de 2008 tuvo que hacer frente a una crisis institucional, luego de que 
varios de sus principales colaboradores fueron arrestados bajo cargos de delincuencia organizada. 
La Jornada, p.8, (Alfredo Méndez). 
 
“Es obligación del Estado aplicar la ley en Internet para proteger a menores: IFAI” 
Es obligación del Estado precisar que "el Internet no es un espacio sin ley", afirmó ayer la comisionada presidenta del 
Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard, al convocar a autoridades y legisladores a actuar 
sin retraso en favor de niños y jóvenes que por el uso de las redes sociales (Facebook, Hi5, Myspace y otras) están bajo el 
riesgo de ser víctimas de acoso sexual, proxenetismo, pornografía, violencia sicológica, discriminación y otros ilícitos. Al 
inaugurar el foro internacional Protección para menores en redes sociales, en el auditorio Reforma del Instituto Mexicano del  
Seguro Social (IMSS), Peschard advirtió que hay suficientes evidencias de las afectaciones a los menores y adolescentes 
generadas en esas redes, ante los riesgos de contactar personas que explotan la información personal. 
La Jornada, p.10, (Elizabeth Velasco). 
 
 México el TLCAN falló en generar crecimiento y bienestar” 
La decisión política de integrar la economía mexicana con la de Estados Unidos y Canadá en una zona de libre comercio fue 
fallida en términos de generar crecimiento económico y bienestar social. Ahora mismo, cuando la crisis causó en el país la 
mayor contracción productiva del continente, se aprecia precisamente una falta de decisión política para buscar alternativas 
al bajo crecimiento, sostuvo el académico de la Universidad de Cambridge, Ha-Joon Chang, especialista en temas de 
desarrollo. Ha-Joon Chang se dedica al estudio de las políticas que llevaron a los países del este de Asia a mantener el 
crecimiento sostenido, que les ha permitido revertir el subdesarrollo en que vivían hace cuatro décadas. Asesor en temas de 
desarrollo económico del gobierno de Vietnam (va a participar en el diseño de un plan para la política de crecimiento de la 
próxima década), del de su propio país, Corea del Sur, y del Partido Comunista Chino, asegura que en México hace falta 
una discusión, una definición de políticas económicas que reviertan dos décadas de bajo crecimiento. En el contexto de su 
visita a México, en la que dará conferencias en la Facultad de Economía de la UNAM, en la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal y en la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, dijo en entrevista con La Jornada que el país ha 
perdido décadas en materia de desarrollo económico, “y si no se pone a pensar seriamente en el tema, si no lo discute, 
menos podrá generar soluciones. 
La Jornada, p.24, (Roberto González Amador). 
 
“Banorte recibe por quinta ocasión el galardón El banco del año en México” 
El Grupo Financiero Banorte fue calificado, por quinta ocasión, como El banco del año en México por The Banker, una 
publicación del grupo que edita el diario financiero Financial Times, uno de los más influyentes del mundo. La publicación 
inglesa reconoció el crecimiento y la solidez financiera observada por Banorte durante la crisis, dijo la institución financiera 
en un comunicado emitido ayer. El jurado de The Banker llevó a cabo una exhaustiva revisión de más de 500 bancos en 130 
países, con el fin de evaluar el desempeño de las instituciones participantes, además de su nivel de uso de tecnología, su 
capacidad para generar soluciones innovadoras, así como sus estrategias de desarrollo, añadió. 
La Jornada, p.25, (Redacción). 
 
“Confirma la Profepa retiro de material explosivo de la Minera San Xavier” 
La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) aseguró que Minera San Xavier ha retirado alrededor de 41 
por ciento de su material explosivo que tenía almacenado en la mina de oro y plata que explotaba en el cerro de San Pedro 
en San Luis Potosí. Sin embargo, la autoridad ambiental no informó si la compañía trasnacional le ha hecho entrega del 
Programa técnico de reparación de daños ambientales que debería haberle proporcionado en un plazo de diez días, el cual 
venció el 2 de diciembre. Según esta dependencia, y de acuerdo con el acatamiento de una de las medidas dictadas el 18 
de noviembre por la delegación de la Profepa en San Luis Potosí, Minera San Xavier ha retirado 41 por ciento del material 
explosivo que tenía almacenado en dos polvorines que estaba explotando en el lugar. 
La Jornada, p.40, (Mariana Norandi). 
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“Derogan pena de cárcel a quien aborte en Veracruz” 
El Congreso local reformó el artículo 150 del Código Penal de Veracruz para suprimir la sanción de cárcel a quienes 
aborten. Además, redujo a un máximo de dos años la pena corporal a quienes ayuden a practicar esos legrados. La 
Legislatura modificó el artículo 150 del Código Penal del estado que, según la reforma aprobada el 17 de noviembre, 
imponía una pena hasta de cuatro años de prisión a mujeres que reincidieran en la práctica del aborto. De esta forma, la 
Legislatura se enmendó, pues la mañana del jueves se negó a modificar los cambios hechos en noviembre al Código Penal, 
como sugirió el gobernador Fidel Herrera. En sus observaciones a las reformas del mes pasado, el mandatario propuso que 
el tratamiento sicológico a personas que aborten fuera opcional, eliminar la pena de prisión y castigar con cárcel de uno a 
siete años a profesionales de la salud que interrumpan embarazos. 
La Jornada, p.29, (Andrés Morales). 
 
“Anulan parte de la ley electoral de Zacatecas” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró ayer inconstitucionales varios artículos de la ley 
electoral de Zacatecas por considerar que restringían reglas para el recuento de votos. Una de las disposiciones anuladas 
prohibía que el Tribunal Estatal Electoral recontara votos de casillas en consejos distritales. Los ministros también 
invalidaron la disposición que señalaba que los errores de las actas de escrutinio y cómputo de casilla que fueran corregidos 
en los consejos distritales pudieran invocarse como causa de nulidad ante el TEE. Asimismo, retiraron al Instituto Electoral 
de Zacatecas facultades para sancionar a partidos por contratar propaganda en medios electrónicos, pues sólo el Instituto 
Federal Electoral puede hacerlo. Por otra parte, la SCJN resolvió una acción de inconstitucionalidad contra la legislación 
comicial de Hidalgo, en la que validó el calendario electoral previsto para esa entidad. 
La Jornada, p.30, (Jesús Aranda). 
 
“Demandan ONG cierre de mineras de Canadá que operan en México” 
Integrantes de organizaciones sociales, campesinas e indígenas se manifestaron ayer frente a la embajada de Canadá en 
México para demandar el cierre de las mineras canadienses que operan en el país, pues generan contaminación y 
destruyen la economía campesina, argumentaron. Los manifestantes exigieron también que se aclare el asesinato, 
perpetrado el 27 de noviembre, de Mariano Abarca Roblero, dirigente de la Red Mexicana de Afectados por la Minería 
(Rema) en el municipio de Chicomuselo, Chiapas. Además de esta entidad, dijeron, las mineras de Canadá operan en San 
Luis Potosí y Oaxaca. 
La Jornada, p.30, (Carolina Gómez). 
 
“Adelantan para 2010 las elecciones de QR” 
El Congreso de Quintana Roo reformó este jueves la Constitución del estado para adelantar las elecciones de gobernador, 
presidentes municipales y Congreso estatal al primer domingo de julio de 2010, y no a principios de febrero de 2011, como 
estaba proyectado. La iniciativa, presentada por el Partido Revolucionario Institucional, se aprobó con 18 votos (14 del PRI, 
tres del Verde Ecologista y uno de Nueva Alianza) y seis en contra: cuatro del Partido Acción Nacional (PAN), uno del 
Partido del Trabajo (PT) y uno del independiente William Souza Calderón. En la sesión no hubo debate y tampoco estuvo la 
única diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luz María Beristáin Navarrete. 
La Jornada, p.31, (Javier Chavez). 
 
“Despojan de 400 millones de pesos a ferrocarrileros” 
Representantes de 404 trabajadores jubilados de FerroMex en Empalme denunciaron hoy que su ex abogado, Miguel 
Rodríguez Ochoa; el ex director jurídico de esa empresa, Alejandro Barrietos Garza, y el ex director de la Junta de Trabajo, 
César Juventino Jiménez López, se quedaron con 400 millones de pesos de una compensación que obtuvieron hace tres 
años. Los perjudicados protestaron hoy frente al palacio de gobierno, donde solicitaron que el mandatario Guillermo Padrés 
Elías instruya a la Procuraduría de Justicia estatal que detenga a los acusados y se rematen los bienes que éstos 
adquirieron con el dinero de los ex trabajadores. 
La Jornada, p.32, (Ulises Gutiérrez). 
 

Internacional: 
 
“Prohíbe corte federal de Estados Unidos a magistrados juicios masivos a inmigrantes” 
Una corte federal de apelaciones de Estados Unidos prohibió a magistrados federales juzgar a inmigrantes indocumentados 
en audiencias masivas. La Corte Federal de Apelaciones del Noveno Circuito en San Francisco determinó la víspera que las 
audiencias masivas, diseñadas para acelerar el procesamiento de indocumentados detenidos por ingresar en forma ilegal al 
país, viola los derechos individuales de los acusados. El procedimiento de enjuiciar a docenas de indocumentados a la vez, 
no cumple con la regla de la corte federal que requiere que a cada acusado se le lean sus derechos y se le dé una 
explicación de lo que significa el declararse culpable, precisó el dictamen. “No podemos permitir que esta regla sea ignorada 
en el nombre de la eficiencia, o violada porque es demasiado demandante para una corte de distrito el observarla”, señaló el 
juez John T. Noonan, al escribir el dictamen emitido por un panel de tres jueces de la Corte Federal de Apelaciones. 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/81664-prohibe-corte-federal-de-estados-unidos-a-magistrados-
juicios-masivos-a-inmigrantes- 
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“EU: sólo se ha entregado 2% de fondos del plan Mérida” 
Sólo 2 por ciento de los mil 300 millones de dólares presupuestados en la Iniciativa Mérida en los rubros de seguridad para 
México y América Central han sido efectivamente gastados, señala un informe oficial del Congreso estadounidense dado a 
conocer este jueves. A casi tres años del lanzamiento de la iniciativa, el Departamento de Estado tiene comprometidos 830 
millones para dicho rubro, pero sólo se gastaron efectivamente 26 millones, aunque el ritmo de entrega de material y de 
ayuda técnica y humana sigue aumentando, señala el informe de la contraloría del Congreso (Government Accountability 
Office, GAO, por sus siglas en inglés). 
La Jornada, p.12, (Afp). 

 
“Aliados de EU enviarán unos 5 mil soldados adicionales a Afganistán a pedido de Obama” 
Más de 20 países aliados de Estados Unidos tienen previsto enviar unos 5 mil soldados adicionales a Afganistán, en apoyo 
al llamado del presidente Barack Obama en ese sentido y de su anuncio de desplegar 30 mil militares estadounidenses en 
el país asiático, anunció la Organización del Tratado del atlántico Norte (OTAN). Basándonos en lo que hemos escuchado 
en las últimas 24 horas, creo que podemos estar seguros al decir que superaremos ese número. Estamos por encima de los 
5 mil, afirmó a los medios de prensa el portavoz de la alianza atlántica James Appathurai. Pero es una cantidad que, sin 
embargo, se queda corta de los 10 mil efectivos que el Pentágono reclama a sus aliados. 
La Jornada, p.22, (Agencias). 
 
“EU debe ocuparse sólo de sus asuntos, opina 49% de estadounidenses, según sondeo” 
Dentro del último superpoder mundial, la población prefiere retirarse del mundo; un nuevo sondeo registra el nivel de 
aislacionismo más alto en cuatro décadas. “En medio de dos guerras en el extranjero y una agria economía en casa, ha 
habido un incremento agudo del sentimiento aislacionista entre la sociedad. Por primera vez en 40 años de encuestas, una 
pluralidad (49 por ciento) dice que Estados Unidos debería ‘atender sus propios negocios internacionalmente’ y dejar que 
otros países hagan lo mejor que puedan por sí solos”, resume el Pew Research Center al presentar sus sondeos sobre 
percepciones de Estados Unidos en el ámbito internacional, realizados cada cuatro años. Pero al mismo tiempo, se ha 
incrementado el unilateralismo; 44 por ciento afirma que ya que Estados Unidos es el país más poderoso del mundo, 
debería hacer lo que más le interesa en asuntos internacionales, y no preocuparse por si otros países están de acuerdo con 
nosotros o no. Ese es el índice más alto registrado desde que se preguntó por primera vez eso en una encuesta en 1964. 
La Jornada, p.23, (David Brooks). 
 
“EU, decepcionado con la decisión del Congreso hondureño, pero la respeta: Valenzuela” 
Estados Unidos se mostró este jueves decepcionado por el rechazo del Congreso hondureño a devolver al poder al 
presidente Manuel Zelaya, pero respetó su decisión. Estamos decepcionados por esta decisión, porque esperábamos que el 
Congreso aprobara su restitución, declaró el vicesecretario de Estado para América Latina, Arturo Valenzuela, en 
teleconferencia con periodistas. Sin embargo, la decisión, que fue realizada de manera abierta y transparente, cumple con 
su mandato estipulado en el artículo 5 del acuerdo de Tegucigalpa-San José, que firmaron el régimen de facto de Roberto 
Micheletti y el propio Zelaya para salir de la crisis, añadió Valenzuela. 
La Jornada, p.20, (Agencias). 

 
“Apremia Obama a actuar contra el desempleo” 
El presidente Barack Obama aseveró que el gobierno debe actuar rápidamente para combatir el desempleo pero reconoció 
que tiene fondos limitados, en una reunión el jueves con líderes empresariales en la Casa Blanca en busca de nuevas ideas 
para crear empleos en Estados Unidos. Con un desempleo que afecta a 10.2 por ciento de la población económicamente 
activa –su nivel más alto desde 1983– Obama recibe a unas 130 personalidades en el Foro del empleo, entre las cuales 
figuran líderes empresariales, economistas y sindicalistas. Destacan los presidentes de Google y Disney, Eric Schmidt y Bob 
Iger, además de los premios Nobel de economía Joseph Stiglitz y Paul Krugman. No podemos quedarnos rezagados y 
esperar, dijo Obama al inaugurar la reunión en la Casa Blanca. No estoy interesado en que nos quedemos esperando a ver 
qué pasa, señaló. La reunión se realiza cuando el crecimiento se reanuda en Estados Unidos pero sin crear empleos 
todavía. Las cifras de desempleo de noviembre –que se publicarán el viernes– deberían reflejar un saldo neto de 120 mil 
nuevos despidos en el país. A un año de las elecciones legislativas de medio mandato, Obama necesita 
impostergablemente obtener resultados en el frente del empleo. 
La Jornada, p.28, (Afp). 

 


